



## Atelier des parties prenantes NOSO du 8.9.2023

### Résumé

### Discussion de groupe établissements médico-sociaux

---

Environ 30 personnes ont participé à la discussion de groupe "établissements médico-sociaux (EMS)". Il y avait des participant-e-s de différents domaines, dont des représentant-e-s des EMS, des cantons, de la Confédération, des expert-e-s en prévention des infections, des chercheurs, du personnel soignant, ainsi que des représentant-e-s d'organisations telles que Curaviva, Spitex, Santé publique Suisse, SIPI, le Conseil suisse des aînés et l'association suisse des infirmières et infirmiers (ASI).

Le thème central de l'atelier était d'établir les bases nécessaires à l'élaboration d'un plan d'action. Afin de mettre en évidence la situation actuelle dans les EMS, une évaluation a été effectuée auprès des participant-e-s. Cette estimation coïncide avec les retours d'une enquête cantonale de l'OFSP. Afin d'identifier, outre l'enquête de prévalence ponctuelle prévue, les champs d'action les plus importants et les plus urgents pour le plan d'action, un sondage a été organisé. Les participant-e-s ont donné la priorité aux trois mesures-clés suivantes :

- **Normes et directives** : élaborer des normes et des directives fondées sur des preuves et axées sur les bonnes pratiques.
- **Prévention des infections dans la formation** : accroître l'importance de la prévention des infections dans la formation de base et la formation continue.
- **Compétences et structures** : clarifier les missions et les compétences, optimiser les structures.

Durant l'après-midi, ces mesures-clés ont été précisées. Pour ce faire, les participant-e-s ont été répartis en trois groupes et ont eu la possibilité de formuler des objectifs et des mesures. Dans le groupe de travail concernant la mesure-clé « Normes et directives », l'objectif principal a été défini comme étant l'élaboration d'exigences minimales. En outre, des idées ont été émises et concrétisées pour diverses autres recommandations. Dans le groupe de travail « Formation », la discussion a fait référence aux conditions spécifiques des EMS. Celles-ci ne sont guère prises en compte dans la formation. L'objectif serait de former des Link Nurses en prévention des infections en mettant l'accent sur les EMS. En outre, il faudrait proposer une large offre de formation continue pour le personnel des EMS sur les thèmes de la prévention des infections. Dans le groupe concernant la mesure-clé « Compétences et structures », l'objectif qui a été défini est la création d'un groupe national d'expert-e-s, ainsi que la promotion de réseaux. De plus, les responsabilités au niveau cantonal et institutionnel devaient être déterminées, notamment pour la coordination et la mise en œuvre des axes stratégiques. L'atelier s'est terminé par une présentation des différents groupes et a permis d'apporter des points de discussion supplémentaires.

L'équipe de la Stratégie NOSO élaborera le plan d'action dans les mois à venir, en continuant la collaboration avec les parties prenantes de manière ciblée.

2 novembre 2023

Vanja Piezzi, OFSP

Tanja Kudrnovsky, OFSP